
1 

 

Assemblée des délégués du SEDE 
 

Procès-verbal de la séance du mercredi 3 mai 2023 
Hôtel de Ville, Delémont, 19h30 

 

 
Présent-es :  M. Julien Bourquard, Courchapoix ; M. Vincent Scherrer, Courrendlin ; M. 

Thomas Stettler, Courroux ; Mme Janique Horisberger, Courtételle ; M. 
Pascal Crétin, Haute-Sorne ; M. Gérald Chételat, Pleigne ; M. Ivan Santos, 
Soyhières.  

  
Excusé-es :   Mme Patrizia Monastra, Boécourt, est remplacée par M. Nicolas Wiser ; M. 

Marcel Vogel, Mervelier ; Mme Philomena Chèvre, Mettembert, est 
remplacée par M. Daniel Scheidegger ; M. Yann Rufer, Rossemaison ; M. 
Pierre Lovis, Val Terbi. 

 
Absent-es : M. Sébastien Domont, Châtillon ; M. Noël Saucy, Develier. 
  
Invité-es : M. Jean-Claude Finger, président du comité 
  M. Pierre-Michel Seuret, chef d’exploitation 
  Mme Jocelyne Daneluzzi, caissière  
 
Présidente :  Mme Murielle Macchi-Berdat, Delémont 
 
Prise du PV :  Mme Catherine Friedli 
 
Ordre du jour : 
 

1. Ouverture, salutations 

2. Procès-verbal de l’AD du 26 octobre 2022 

3. Élection de la présidente ou du président de l’Assemblée des délégués 

4. Élection de la vice-présidente ou du vice-président de l’Assemblée des délégués 

5. Approbation des comptes 2022 du SEDE 

6. Adjudication du crédit pour la supervision des BEP/DO sur le réseau intercommunal 

7. Communications  

8. Divers 

 
Décisions prises lors de la séance : 
 
- point 2 :  le PV du 26 octobre 2022 est accepté 

- point 3 :  Mme Murielle Macchi-Berdat est élue présidente de l’Assemblée des délégués 

- point 4 :  Mme Patrizia Monastra est élue vice-présidente de l’Assemblée des délégués 

- point 5 :  les comptes 2022 du SEDE sont acceptés 

- point 6 :  le crédit pour la supervision des BEP/DO est accepté  



2 

 

1. Ouverture, salutations 
 
M. Finger, président du Comité, salue l’assemblée et indique qu’il présidera le début 
de la séance, jusqu’à l’élection d’un-e président-e de l’AD.   
 
 

2. Procès-verbal de l’AD du 26 octobre 2022 
 
DÉCISION : le PV est accepté sans remarque particulière à l’unanimité. 
  
 

3. Élection de la présidente ou du président de l’Assemblée des délégués 
 
M. Finger indique avoir reçu la candidature de Mme Murielle Macchi-Berdat, 
déléguée de Delémont.  Il n’y a pas d’autre proposition. 
 
DÉCISION : Mme Macchi-Berdat est élue par applaudissements. 
 
La présidente prend la conduite de la séance et indique qu’elle entame sa deuxième 
législature à cette fonction, qu’elle est ouverte à céder si un-e candidat-e se 
manifeste dans le courant de la législature.  
 
 

4. Élection de la vice-présidente ou du vice-président de l’Assemblée des délégués 
 
Mme Macchi-Berdat informe de la candidature de Mme Patrizia Monastra, déléguée 
de Boécourt, absente ce soir. Il n’y a pas d’autre proposition.  
 
DÉCISION : Mme Monastra est élue par applaudissements.   
 
 

5. Approbation des comptes 2022 du SEDE 
 
Mme Jocelyne Daneluzzi, caissière, indique que les comptes ont été révisés le 15 
février par la fiduciaire FIDAG SA et préavisés favorablement par les membres du 
comité lors de la séance du 29 mars 2023. Les délégué-es ont reçu les comptes et le 
rapport de révision Fidag SA par courriel le 11 avril 2023.  
La part des communes s’élève à 1'713'634.82 francs pour le compte de 
fonctionnement, ce qui représente une diminution de 79'411.68 francs par rapport au 
budget. Le solde de 100'234.68 francs sera facturé aux communes après validation 
des comptes par l’assemblée.  
Pour le compte d’investissement le montant est de 750'000 francs, ce qui correspond 
à 45% du CMV. 
Le Prêt SID de 200'000 francs a rapporté un intérêt de 2,25%, soit 4’500 francs pour 
2022. 
 
DÉCISION : les comptes 2022 sont acceptés à l’unanimité.  
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Mme Macchi-Berdat remercie la caissière pour les explications très claires et la bonne 
tenue des comptes.   
 
 

6. Adjudication du crédit pour la supervision des BEP/DO sur le réseau intercommunal 
 
M. Pierre-Michel Seuret, chef d’exploitation, explique que l’ampleur du crédit justifie 
son passage devant les délégué-es. Le projet de sd ingénierie a été présenté au 
Bureau, puis au Comité qui l’a préavisé favorablement. Le Service de 
l’environnement l’encourage également. L’automatisation des BEP/DO facilitera 
grandement le travail de l’équipe d’exploitation. Des équipements avec système à 
batterie au lithium (RITARK) ont été préférés à certains endroits du réseau à la variante 
avec tableaux électriques et travaux de génie civil. La technologie donne 
satisfaction là où elle est implantée (Pleigne, Montsevelier, Mettembert, Bellerive). Un 
test avec de l’énergie solaire a été effectué, mais il n’était pas concluant. Les travaux 
seront menés par des entreprises régionales, en grande partie cette année.  
 
Mme Macchi-Berdat remercie M. Seuret pour ces explications claires et complètes et 
propose à l’assemblée de suivre la recommandation du Comité.  
 
DÉCISION :  le crédit de 312'964 francs HT est accepté à l’unanimité. 
 
 

7. Communications  
 
M. Seuret fait le tour de l’actualité du SEDE. 
STEP :  

- Nouveau collaborateur d’exploitation à 100% depuis le 1er janvier, M. Philippe 
Zuber. 

- Caissière et secrétaire engagées à 20% depuis le 1er janvier pour mener 
respectivement les travaux de suivi du CMV et de numérisation. 

- M. Nathan Burkhalter assume la responsabilité de l’équipe technique. 
- Le permis cantonal d’autorisation d’exploiter l’usine des micropolluants a été 

accordé en mars. Le décompte final des travaux sera soumis au bureau et au 
comité cet automne. 

- Le concept de sécurité MSST sur l’ensemble de la STEP est en cours avec la 
collaboration d’un intervenant externe. 

- La turbine en sortie de STEP a déjà produit 87’000kw/h d’électricité depuis sa 
mise en service en juin 2022 à ce 3 mai 2023 (ce qui représente l’alimentation de 
vingt maisons familiales avec quatre personnes pendant une année). 

- Le prix des matières nécessaires à l’exploitation des installations, chlorure 
ferrique, polymères, charbon, pièces de rechange a subi une forte inflation. 

- La hausse des prix de l’électricité s’est fait sentir depuis janvier 2023, mais il faut 
admettre que depuis que le SEDE s’approvisionne sur le marché libre, en 2016, il 
a aussi réalisé de grosses économies, de l’ordre d’un million de francs. Il sera 
difficile de tenir le budget sur ce poste pour l’année en cours. 

Réseau :  
- Travaux de curage et visionnage du secteur 1 (14 km de collecteur), lavage des 

BEP de Pleigne - Mettembert – Bellerive 
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- Travaux de réparation diverses chambres (Courroux- Combe de Mettembert – 
Soyhières - Delémont). 

- Problème sur le collecteur à l’entrée de Courrendlin entre les chanbres Z31-Z32, 
un crédit de 138'000 francs a été validé par le Comité en mars pour la réfection 
de deux chambres et le remplacement de la conduite.  

- Les travaux sont terminés sur le DO de Sainte-Colombe et le Comité a validé de 
décompte en mars. 

- Les travaux sont terminés sur le collecteur de l’Écoquartier, la réception des 
travaux a eu lieu le 27 mars 2023.  Le bureau d’ingénieur travaille au décompte 
de ces travaux. 

- La mise à jour des données du PGEE est en cours sur le Géoportail, selon retour 
des communes.  

- La mise à jour des mentions du réseau collecteur du SEDE et des ouvrages au 
Registre foncier devrait s’achever cet été. La mise à jour des plans par le 
géomètre mandaté est terminée et une relecture est en travail. Une fois cette 
dernière validée, l’ensemble des plans seront déposés au Registre foncier pour 
inscription.  

- Un litige oppose un agriculteur de Vermes au SEDE suite à la construction d’un 
silo sur le collecteur. Procédure civile en cours. 

Projets en cours :  
- Projet crues, les subventions cantonales et fédérales ont été versées à raison de 

422'230 francs sur 478'000 francs, le solde sera versé sur présentation du 
décompte final des travaux. Les contributions des Communes de Courroux et 
Soyhières ont été reçues. Reste encore à recevoir la subvention de l’ECA de 
33'000 francs (les derniers travaux de semis liés aux compensations écologiques 
sont terminés). Le décompte final sera présenté au bureau et au comité cet 
automne. 

- L’étude du remplacement du Tableau général basse tension a été lancée en 
janvier, par Inelectro (offre validée au budget 2021). 

- Réflexion sur l’étape du prétraitement, relevage, dégrillage, dessablage, 
dégraissage, ponts. Travaux prévus pour 2025-2026. 

- Réflexion entamée sur la mise en LED de l’ensemble de la STEP. 
 
Mme Macchi-Berdat remercie le chef d’exploitation pour cette photographie 
détaillée, importante en particulier pour les nouveaux membres. 
 
 

8. Divers 
 
- Mme Macci-Berdat invite les représentant-es des Communes à la visite des 

installations prévue le 2 juin et rappelle le délai d’inscription au 15 mai. 
- Les membres du Bureau, présents pour cette première AD, se présentent : M. 

Jean-Claude Finger, Courtételle, présidence, M. Basile Charmillot, Mervelier, 
réseau ; M. Alain Tissot, Châtillon, STEP ; M. Stéphane Bart, Courrendlin, 
administration ; M. Nicolas Eichenberger, Boécourt, finances.   
 

 
 

La séance est levée à 20h35/cf  


